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Abstract (en)
A fuel injection device (7) is provided in the direction of the air inlet current (6) in front of the tangential air inlet slits (1) to inject the fuel in a parallel
flow direction to the air inlet current into the air inlet slit. The injection device injects the fuel isokinetically relative to the combustion inlet air. The
individual injection devices for each air inlet slit are connected together through a cohesive frame formed as a module fixable on the burner.

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Brenner zum Betrieb einer Brennkraftmaschine, einer Brennkammer einer Gasturbogruppe oder Feuerungsanlage, mit
wenigstens zwei halben, hohlen Teilkegelkörpern (2,3), die derart ineinander gefügt sind, daß deren Längssymmetrieachsen zueinander radial
versetzt verlaufen und die mindestens zwei tangentiale Lufteintrittsschlitze (1) für einen Verbrennungszuluftstrom (6) sowie einen Kegelhohlraum
einschließen, und einer Düsenanordnung zum Eindüsen flüssigen, hochreaktiven Brennstoffes in den Kegelhohlraum, die im Bereich des engsten
Innendurchmessers des Kegelhohlraumes angeordnet ist. Die Erfindung zeichnet sich dadurch aus, daß in Richtung des Verbrennungszuluftstromes
vor den tangentialen Lufteintrittsschlitzen jeweils eine Eindüsungsvorrichtung (7) für Brennstoff vorgesehen ist, die den Brennstoff in paralleler
Strömungsrichtung zum Verbrennungszuluftstrom in die Lufteintrittsschlitze eindüst. <IMAGE>
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